

[\(http://arretsurinfo.ch/\)](http://arretsurinfo.ch/)

Accueil International Média Société Culture Vidéo Dossiers

Recherche

Pour la France, c'est officiel : critiquer Israël est une forme d'antisémitisme

PAR GUILLAUME WEILL RAYNAL (<http://arretsurinfo.ch/authors/guillaume-weill-raynal/>) LE 03 JUILLET 2016 FRANCE[\(HTTP://ARRETSURINFO.CH/CATEGORY/INTERNATIONAL/EUROPE/FRANCE/\)](http://arretsurinfo.ch/category/international/europe/france/) ISRAËL ([HTTP://ARRETSURINFO.CH/CATEGORY/INTERNATIONAL/MOYEN-ORIENT/ISRAEL-MOYEN-ORIENT/](http://arretsurinfo.ch/category/international/moyen-orient/israel-moyen-orient/)) LOBBIES ([HTTP://ARRETSURINFO.CH/CATEGORY/POLITIQUE/LOBBIES/](http://arretsurinfo.ch/category/politique/lobbies/))

La semaine dernière, lors d'une réunion de l'OSCE à Bucarest, le préfet « DILCRA » Gilles Clavreul qui représentait la France a « largement poussé » en faveur d'une résolution assimilant la critique de la politique d'Israël à l'antisémitisme. Une thèse désormais quasi-officielle.

Antisionisme = Antisémitisme. Il y a quelques décennies, cette formule pouvait paraître audacieuse. Un paradoxe émergent, une idée neuve, peut-être séduisante, dans laquelle se reconnaissaient quelques cercles d'intellectuels initiés.

Cette idée est devenue aujourd'hui un lieu commun, que répètent en boucle et sans nuances, jusqu'à lui faire perdre tout son sens, les supporters les plus assidus et les plus aveugles d'Israël, pour tenter de faire taire la moindre critique à l'encontre de la politique des gouvernements israéliens qui se sont succédés à la tête de l'Etat juif depuis quinze ans.

Le problème de cette formule lapidaire réside moins dans son énoncé que dans le flou de la définition du premier terme : l'« antisionisme ». Car si dénier aux juifs le droit à la souveraineté nationale peut être considéré *éventuellement* (mais pas forcément) comme une forme d'hostilité aux juifs en tant que tels, et donc comme de l'antisémitisme, qu'en est-il de la simple critique de la politique d'Israël ? Cette question ne devrait pas souffrir de difficulté. Et pourtant, sur la base d'un obscur procès d'intention, certains posent comme présomption irréfragable que la moindre critique de la politique d'Israël ne serait en réalité que le masque d'une haine anti-juive sournoise et inavouable, relevant à ce titre de la catégorie fourre-tout de l'« antisionisme », et donc... de l'antisémitisme.

En général, cette idée s'exprime de manière plus subtile. « *Bien entendu, il est légitime de critiquer Israël !* » s'écrient-ils la main sur le cœur. A condition, précisent-ils, de ne pas verser dans une critique excessive qui viendrait... « *dé légitimer* » Israël. Vertigineuse tautologie ! Car le critère qui pourrait aider à distinguer la critique *légitime* de la critique qui *dé légitime* demeure introuvable. Finkielkraut avait proposé, il y a quelques années, le critère de la « *satanisation* », ce qui – faute de plus de précision – ne faisait guère avancer le débat. Après tout, peu importe. Il suffit d'affirmer. Car il s'agit en réalité d'un jeu qui, ignorant toute argumentation, ne connaît pas d'autre règle que celle de la logomachie péremptoire. Et ça marche ! Par essence, ce qui est *dé légitimé* n'a pas vocation à exister, est voué à disparaître. La critique *dé légitimante* d'Israël vise donc à sa destruction, à son anéantissement. Et voilà ce qui fait, Monsieur, qu'elle est antisémite... CQFD.

Cette rhétorique peut faire sourire lorsqu'elle émane de milieux communautaires, militants, ou d'intellectuels-relais dévoués à leur cause. Mais, plus inquiétant, depuis plusieurs mois, la France la reprend à son compte, par la voix de ses représentants les plus officiels. En janvier dernier, déjà, Manuel Valls n'avait pas craint d'affirmer, lors d'une réunion publique organisée par le CRIF : « *Les critiques de la politique d'Israël se sont transformées en un » antisionisme » dissimulant presque systématiquement de l'antisémitisme* ».

Chose incroyable et inédite, un premier ministre en exercice criminalisait par voie de généralisation le simple exercice par ses concitoyens de leur liberté d'opinion et d'expression à propos d'un Etat dont il est difficile de nier qu'il viole allègrement et depuis de nombreuses années le droit international ! La semaine dernière, un nouveau palier a été franchi. Car il ne s'agit plus cette fois de propos d'estrade tenue devant une assemblée militante, mais de la position très

Suivez-nous

S'inscrire à notre lettre d'information.

Courriel

Envoyer



Archives

Archives Sélectionner un mois

Articles récents

- L'hybris américain aura-t-il une fin, ou disparaîtra-t-il avec nous dans une combustion universelle ? - 04.07.2016
(<http://arretsurinfo.ch/lhybris-americain-aura-t-il-une-fin-ou-disparaitra-t-il-avec-nous-dans-une-combustion-universelle/>)
- Observations sur l'appel de vingt intellectuels eurocritiques pour un nouveau traité européen - 04.07.2016
(<http://arretsurinfo.ch/observations-sur-lappel-de-vingt-intellectuels-eurocritiques-pour-un-nouveau-traite-europeen/>)
- Entre espoirs et désillusions : les Gazaouis réagissent à l'accord entre Israël et la Turquie - 04.07.2016
(<http://arretsurinfo.ch/entre-espoirs-et-desillusions-les-gazaouis-reagissent-a-laccord-entre-israel-et-la-turquie/>)
- La révolte des peuples - 04.07.2016
(<http://arretsurinfo.ch/la-revolte-des-peuples/>)
- L'oligarchie financière aux commandes de l'information, donc de la démocratie - 04.07.2016
(<http://arretsurinfo.ch/oligarchie-financiere-aux-commandes-de-linformation-donc-de-la-democratie/>)
- Brexit: Bruno Donnet dénonce le « prosélytisme journalistique » - 04.07.2016
(<http://arretsurinfo.ch/brexit-bruno-donnet-denonce-le-proselytisme-journalistique/>)
- La Turquie tente de se défaire de ses obligations envers la Russie - 04.07.2016
(<http://arretsurinfo.ch/la-turquie-tente-de-se-defauser-de-ses-obligations-envers-la-russie/>)
- Attentats d'Istanbul : Akhmed Tchataïev, terroriste protégé par Amnesty et la Cour de Strasbourg - 03.07.2016
(<http://arretsurinfo.ch/attentats-distanbul-akhmed-tchataiev-terroriste-protège-par-amnesty->

officielle de la France dans une réunion internationale, en l'occurrence celle de l'Organisation pour la Sécurité et la Coopération en Europe (OSCE) qui siègeait à Bucarest le 21 juin dernier. La France y était représentée par le préfet Gilles Clavreul, Délégué interministériel à la lutte contre le racisme et l'antisémitisme (DILCRA), qui, au diapason de la « ligne Valls » ci-dessus mentionnée, ne cesse depuis des mois de multiplier à ce sujet des interventions médiatiques aussi polémiques que controversées.

Il n'existe pour le moment aucune trace de cette réunion. Fort heureusement, Gilles Clavreul était l'invité deux jours après, jeudi 23 juin, à s'exprimer sur Radio J. [1] Interviewé par le journaliste Michel Zerbib, le préfet DILCRA a expliqué que la réunion avait précisément pour objet l'adoption d'une définition « claire » (!) de l'antisémitisme :

« Cette définition de travail à laquelle la France a pleinement souscrit est très intéressante parce qu'elle pose justement cette question là dans des termes qui sont très clairs : il y est dit que si la critique d'Israël – comme n'importe quel autre Etat, et je dirais même comme n'importe quel autre Etat démocratique – est parfaitement légitime et permise, en revanche, lorsque cette critique se fait démesurée, lorsqu'elle repose sur des arguments fallacieux, sur des réalités totalement falsifiées et transfigurées, alors, on n'est plus dans le cadre de la critique normale, et on est dans quelque chose qui, oui, peut relever de l'antisémitisme ».

Et de poursuivre :

« C'est très important que cela soit dit. Je représentais la France à cette réunion et j'ai fortement poussé, avec d'autres pays, parce qu'on n'est pas seuls du tout dans ce souhait-là – notamment avec la présidence allemande – pour que cette définition soit adoptée au niveau des membres de l'OSCE. C'est très important parce que ce sera un appui très fort pour le débat interne, justement, sur cette question de la critique démesurée et systématique d'Israël... qui ne porte pas sur les actions du gouvernement israélien... ça, effectivement, on peut critiquer... mais sur son existence même »

Ainsi et de manière très officielle, la France souhaite donc que la critique « anormale » et « démesurée » de la politique israélienne soit considérée au niveau international comme de l'antisémitisme, afin d'appuyer « très fort » sur le débat interne. Jusqu'à en faire un délit réprimé par le code pénal ? Et toujours, sans que soit apporté le moindre critère objectif permettant d'apprécier le caractère « anormal » et « démesuré » de cette critique...

Par Guillaume WEILL RAYNAL (<https://blogs.mediapart.fr/guillaume-weill-raynal>) | 28 JUIN 2016

[1] Radio J, *L'invité de la rédaction* du 23 juin, écoutable en podcast : <http://www.radioj.fr/node/169> (<http://www.radioj.fr/node/169>) (les propos cités ici débutent à la minute 09.14)

Source: LE BLOG DE GUILLAUME WEILL RAYNAL (<https://blogs.mediapart.fr/guillaume-weill-raynal/blog>)

Arrêt sur Info se dégage de toute responsabilité concernant des erreurs ou informations incorrectes ou inexactes.

Vous voulez réagir, signaler une erreur, communiquer un renseignement ? Contact (<http://arretsurinfo.ch/contact/>)

 Antisémitisme (), Antisionisme (), CRIF (), Gilles Clavreul ()

Je soutiens *Arrêt Sur Info*
(<http://arretsurinfo.ch/donations/>)

Les derniers articles publiés (<http://arretsurinfo.ch/tous-les-articles/>)

Corvez- **L'hybris américain aura-t-il une fin, ou disparaîtra-t-il avec nous dans une combustion universelle ?**
(<http://arretsurinfo.ch/lhybris-americain-aura-t-il-une-fin-ou-disparaitra-t-il-avec-nous-dans-une-combustion-universelle/>)
Par **Alain Corvez** (<http://arretsurinfo.ch/authors/alain-corvez/>), le 04 juillet 2016

Annie **Observations sur l'appel de vingt intellectuels eurocritiques pour un nouveau traité européen**
(<http://arretsurinfo.ch/observations-sur-lappel-de-vingt-intellectuels-eurocritiques-pour-un-nouveau-traite-europeen/>)
Par **Annie Lacroix-Riz** (<http://arretsurinfo.ch/authors/annie-lacroix-riz/>)

et-la-cour-de-strasbourg/) Pour la France, c'est officiel : critiquer Israël est une forme d'antisémitisme - 03.07.2016 (<http://arretsurinfo.ch/pour-la-france-cest-officiel-critiquer-israel-est-une-forme-dantisemitisme/>)
Elie Wiesel n'est plus - 03.07.2016 (<http://arretsurinfo.ch/elie-wiesel-nest-plus/>)

Recommandés

 [Vidéo] Dans sa stratégie contre la Russie, l'Occident n'a peur ni des mensonges ni des contradictions - 10.06.2016

(<http://arretsurinfo.ch/idee-dans-sa-strategie-contre-la-russie-occident-na-peur-ni-des-mensonges-ni-des-contradictions/>)

 Lettre ouverte aux charlatans de la révolution syrienne. Par Bruno Guigue - 13.05.2016

don (arretsurinfo.ch/lettre-ouverte-aux-charlatans-de-la-revolution-syrienne-par-bruno-guigue/)

 Les médias ont caché le rôle d'Al-Qaïda en Syrie - 16.04.2016

soutiens (arretsurinfo.ch/soutiens-arret-sur-info-ont-cache-le-role-dal-qaïda-en-syrie/)

 Un câble dévoilé par WikiLeaks révèle la volonté du régime saoudien de renverser Assad - 10.03.2016

([donations](http://arretsurinfo.ch/un-cable-devoile-par-wikileaks-revele-la-volonte-du-regime-saoudien-de-renverser-assad/)) (<http://arretsurinfo.ch/un-cable-devoile-par-wikileaks-revele-la-volonte-du-regime-saoudien-de-renverser-assad/>)

 Le mensonge, la nausée et les sanctions - 22.02.2016

Mots clés (<http://arretsurinfo.ch/le-mensonge-la-nausee-et-les-sanctions/>)

Al-Nosra (<http://arretsurinfo.ch/tag/al-nosra/>)

Al-Qaïda (<http://arretsurinfo.ch/tag/al-qaïda/>)

Alep (<http://arretsurinfo.ch/tag/alep/>)

Alexis Tsipras (<http://arretsurinfo.ch/tag/alexis-tsipras/>)

Allemagne (<http://arretsurinfo.ch/tag/Allemagne/>)

Antisémitisme (<http://arretsurinfo.ch/tag/antisemitisme/>)

ASL (<http://arretsurinfo.ch/tag/asl/>)

Assad (<http://arretsurinfo.ch/tag/bachar-al-assad/>)

BHL (<http://arretsurinfo.ch/tag/bhl/>)

Bordure protectrice (<http://arretsurinfo.ch/tag/bordure-de-protection/>)

Charlie Hebdo (<http://arretsurinfo.ch/tag/charlie-hebdo/>)

Chine (<http://arretsurinfo.ch/tag/chine/>)

CIA (<http://arretsurinfo.ch/tag/cia/>)

Crimes (<http://arretsurinfo.ch/tag/crimes-de-guerre/>)

Daesh (<http://arretsurinfo.ch/tag/daesh/>)

Daesh (<http://arretsurinfo.ch/tag/daech/>)

Donbass (<http://arretsurinfo.ch/tag/donbass/>)

Démocratie (<http://arretsurinfo.ch/tag/democratie/>)

EIIL (<http://arretsurinfo.ch/tag/eiil/>)

Etat Islamique (<http://arretsurinfo.ch/tag/etat-islamique/>)

Fabius (<http://arretsurinfo.ch/tag/laurent-fabius/>)

Finance (<http://arretsurinfo.ch/tag/finance/>)

Gaza (<http://arretsurinfo.ch/tag/gaza/>)

Grèce